

Los autores en este número por orden de aparición

Marta Lucía Ramírez. Abogada colombiana con Especialización de la universidad de los Andes y Harvard. Ha sido Superintendente Bancaria, Ministra de Comercio Exterior y Ministra de Defensa. Actualmente se desempeña como Consultora Internacional.

Luis Carlos Villegas. Abogado y economista colombiano de la Universidad Javeriana. Master en Administración Pública de la Universidad de París II. Ha sido Secretario Privado del Ministerio de Desarrollo, Diplomático, Secretario general de la Federación Nacional de Cafeteros, Viceministro de Relaciones Exteriores, Senador. Actualmente es el Presidente de la Asociación Nacional de Industriales (ANDI).

Marcela Anzola. Abogada colombiana de la Universidad Externado. Maestría en Relaciones Económicas Internacionales de la Universidad de Konstanz en Alemania y Maestría en Derecho de la Universidad de Heidelberg. Actualmente se desempeña como profesora de planta de la Facultad de Economía de la Universidad del Rosario.

Juanita Villaveces. Economista colombiana de la Universidad Nacional. Maestría en Política Comparada de London School of Economics. Profesora de planta de la Facultad de Economía de la Universidad del Rosario.

Desafíos, Bogotá (Colombia), (13): 274-277, semestre II de 2005

Jorge Arturo Saza García. Economista Universidad Javeriana. Asistente de Investigación de Fedesarrollo. Docente Universidad de Rosario. Analista Senior de Regulación Financiera de Asobancaria.

Érika Milena Montañez Rueda. Economista de la Universidad del Rosario. Asesora de Presidencia de Asobancaria. Analista de Corredores Asociados. Actualmente se desempeña como Ejecutiva de Productos Financieros Granbanco.

Ramiro Augusto Forero Corzo. Abogado Universidad del Rosario. Especialización Derecho Financiero. Abogado de Bancoldex. Abogado del Banco de Bogotá. Actualmente se desempeña como Abogado de la Vicepresidencia Jurídica Asobancaria.

Juan Alfredo Pinto Saavedra. Economista y administrador de Empresas Agropecuarias colombiano con Especialización en Economía Colombiana de la Universidad Central. Actualmente se desempeña como Presidente de la Asociación Colombiana de Pequeñas y Medianas Empresas (ACOPI).

Hans Peter Knudsen. Administrador de Empresas colombiano. Especialista en Docencia Universitaria y Estudios de producción y Mercadeo Internacional para productores industriales de la Universidad de Tannpapier GMBH de Austria y de Dirección Universitaria en Harvard y la Organización Universitaria Interamericana de Québec y Santiago de Chile. Ha sido director de Proexport en Alemania; Gerente de producto de la multinacional alemana Beiersdorf; Gerente General de la Multinacional Austríaca Tann y Socio de Empagrap. Actualmente es el Rector de la Universidad del Rosario y participa activamente en las negociaciones del TLC en el Comité Negociador.

Armando Borrero Mansilla. Sociólogo colombiano de la Universidad Nacional. Especialista en Derecho Constitucional de la Universidad Externado de Colombia. Magíster en Ciencia Política de la Universidad de los Andes. Sus temas de interés en el área de investigación son la seguridad interna y las reformas a organismos de segu-

Desafíos, Bogotá (Colombia), (13): 274-277, semestre II de 2005

ridad. Ha sido Consejero Presidencial de Seguridad y Consultor en temas militares.

Felipe Borrero Vallejo. Politólogo colombiano de la Universidad de Los Andes. Master en Relaciones Internacionales de la City University of New York. Catedrático de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Javeriana y Asesor de la Subdirección de Seguridad y Justicia del Departamento Nacional de Planeación.

Lucía Dammert. Socióloga argentina de la Universidad Cuyo. Master en planeamiento urbano y regional de la Universidad de Pittsburg. Ha sido Investigadora del Centro de Estudios en Seguridad Ciudadana de la Universidad de Chile e investigadora de la Universidad de San Martín en Buenos Aires. En la gestión pública fue Asesora de la Dirección de Seguridad Ciudadana del Ministerio del Interior de Chile y consultora en temas de seguridad ciudadana en el Ministerio del Interior en Argentina. Actualmente es Coordinadora del Área de Estudios Seguridad y Ciudadanía de FLACSO en Chile.

Óscar A. Alfonso R. Economista colombiano de la Universidad Externado de Colombia. Doctorando en Planeamiento Urbano y Regional por el Instituto de Pesquisa y Planeamiento Urbano y Regional de la Universidad Federal de Río de Janeiro, IPPUR/UFRJ. Ha sido profesor e investigador de las universidades de los Andes y Javeriana. Investigador del CINEP, del CEDE y del CIDER. Es coautor de varios libros sobre Economía urbana y regional, al igual que autor de capítulos en libros y artículos en revistas, publicados en Colombia, Japón y el Brasil. Fue consultor del Viceministerio de Vivienda, Desarrollo Urbano y Agua Potable, Jefe de la Oficina de Regulación de la Comisión de Regulación de Agua Potable y Saneamiento Básico, trabajó en la reconstrucción de Armenia y Pereira después del terremoto de enero de 1999 y fue Subdirector Técnico de Planeación del Departamento de Cundinamarca.

Daniel Gómez López. Ingeniero Agrónomo colombiano. Especialización en Planificación Regional y Magister en Planificación y Administración en Desarrollo Regional de la Universidad de los

Andes. Ha sido profesor del CIDER de la Universidad de los Andes. Actualmente es profesor e investigador de las Facultades de Ciencia Política y Gobierno y de Relaciones Internacionales de la Universidad del Rosario.

Adolfo Izquierdo Uribe. Arquitecto colombiano. Especialista en Planificación y Administración del Desarrollo Regional de la Universidad de los Andes. Magíster en Estudios del Desarrollo del Instituto de Estudios Sociales de la Haya, Holanda. Magíster en Filosofía de la Pontificia Universidad Javeriana y Doctorado en Urbanismo de la Universidad Central de Venezuela.

Alexandra Abello. Internacionalista colombiana de la Universidad del Rosario. Actualmente se desempeña como profesora de la Facultad de Ciencia Política y Gobierno y Relaciones Internacionales y es Joven Investigadora del Centro de Estudios Políticos Internacionales de la Universidad del Rosario.

Luisa Ortiz Pérez. Politóloga, pregrado en Ciencia Política y Administración Pública, Universidad Iberoamericana, México, Master en Teoría Política, Universidad de Essex, Reino Unido, PhD. en Ideología y Análisis del Discurso, Universidad de Essex, Reino Unido. Profesora e investigadora de planta de las Facultades de Ciencia Política y Gobierno y de Relaciones Internacionales de la Universidad del Rosario.

Juan Esteban Constaín. Historiador del Melton College. Profesor de carrera de las Facultades de Ciencia Política y Relaciones Internacionales de la Universidad del Rosario. Publicaciones más recientes *Librorum*. Libros políticos Latinos de la Universidad del Rosario 2003.

Curriculum Vitae de los miembros del Consejo Editorial

Eduardo Barajas. Decano fundador de las facultades de Ciencia Política y Gobierno y de Relaciones Internacionales de la Universidad del Rosario.

Diego Cardona. Profesor Titular de las facultades de Ciencia Política y Gobierno y de Relaciones Internacionales de la Universidad del Rosario en Bogotá. PhD en Relaciones Internacionales. Ha sido profesor de política internacional, política exterior, teoría de las relaciones internacionales y políticas exteriores comparadas en las universidades Nacional, de los Andes, Javeriana y del Rosario en Bogotá. Profesor visitante de El Colegio de México (México D.F.) y de la Université des Sciences Sociales de Toulouse, Francia. Igualmente, profesor de la Academia Diplomática de Colombia. Ha sido asesor externo del PNUD, Ministro Plenipotenciario de Colombia ante la Unión Europea en Bruselas y Viceministro colombiano de Relaciones Exteriores. Coautor y editor de seis libros y de numerosos artículos publicados en siete países sobre temas de política exterior y relaciones internacionales en general. Es miembro (codirector) del Grupo de Investigación sobre Seguridad (GIS) de la Universidad del Rosario. Actualmente se desempeña como Director de Asuntos Políticos de la Comunidad Andina (CAN).

Mauricio Romero. Profesor Principal de carrera de las facultades de Ciencia Política y Gobierno y de Relaciones Internacionales, Universidad del Rosario. Economista de la Universidad de los An-

Desafíos, Bogotá (Colombia), (13): 278-281, semestre II de 2005

des. Obtuvo su doctorado en el New School for Social Research, en Nueva York. Es autor del libro *Paramilitares y autodefensas, 1982-2003*, publicado recientemente por Editorial Planeta. Sus temas de interés son el estado y los procesos de consolidación o disolución, las guerras interestatales y civiles, la violencia política y la acción colectiva reivindicativa. Actualmente es coordinador de un proyecto de seguimiento a la negociación entre el gobierno y las Auto-defensas Unidas de Colombia (AUC), financiado por la agencia de cooperación sueca para dar apoyo técnico a la Misión de Apoyo a la Negociación, de la Organización de Estados Americanos, OEA.

Rubén Sánchez. Doctor en Ciencias Económicas, Ecole Pratique des Hautes Etudes, Universidad de París, Francia. Actualmente se desempeña como coordinador y profesor en la Facultad de Ciencia Política y Gobierno de la Universidad del Rosario, investigador del CEPI, grupo reconocido por Colciencias.

Beatriz Franco. Politóloga, doctorado en Ciencia Política en las universidades de los Andes (Bogotá) y Heidelberg (Alemania) respectivamente. Profesora de carrera e investigadora de la Facultad de Ciencia Política y Gobierno.

Luisa Ortiz. Politóloga, pregrado en Ciencia Política y Administración Pública, Universidad Iberoamericana, México; Master en Teoría Política, Universidad de Essex, Reino Unido; PhD. en Ideología y Análisis del Discurso, Universidad de Essex, Reino Unido. Profesora e investigadora de planta de las Facultades de Ciencia Política y Gobierno y de Relaciones Internacionales de la Universidad del Rosario.

Stephanie Lavaux. Profesora de las facultades de Ciencia Política y Gobierno y de Relaciones Internacionales de la Universidad del Rosario en Bogotá. Directora del Centro de Estudios Políticos e Internacionales (CEPI) de las mismas facultades. Es politóloga del Instituto de Estudios Políticos de Toulouse (Francia), con D.E.A en Ciencia Política con énfasis en Relaciones Internacionales de la Universidad de Ciencias Sociales de Toulouse, y candidata a doctorado en Ciencia Política. Su tema central de interés es la seguridad

Desafíos, Bogotá (Colombia), (13): 278-281, semestre II de 2005

ambiental, los procesos de integración y cooperación regionales, las relaciones internacionales. Es autora de varios artículos dedicados al tema del agua dulce como recurso estratégico. Es miembro (directora) del Grupo de Investigación sobre Seguridad (GIS) de la Universidad del Rosario.

Juan Carlos Ruiz. Politólogo, Universidad de los Andes, máster en Administración Pública de la ENA (Ecole Nationale D'administration) París Estrasburgo; Máster en Administración de Empresas, Universidad Laval, Canadá; máster en Ciencia Política, Universidad de los Andes, Colombia. Profesor Principal de las facultades de Ciencia Política y Gobierno y de Relaciones Internacionales de la Universidad del Rosario. Su más reciente publicación es el libro *Leopardos y Tempestades. Historia del Fascismo en Colombia*, 2004. Es miembro del Grupo de Investigación sobre Seguridad (GIS) de la Universidad del Rosario.

Adriana Serrano. Diplomada en Filosofía de la Pontificia Universidad Javeriana, Bogotá, 1991. Maestría en Estudios del Desarrollo del Instituto Universitario de Estudios del Desarrollo. (IUED), Universidad de Ginebra, Ginebra, Suiza, 1998. Profesora de carrera de las facultades de Ciencia Política y Gobierno y de Relaciones Internacionales de la Universidad del Rosario.

Arlene Tickner. Profesora del Departamento de Ciencia Política de la Universidad de los Andes, desde 1991 Bogotá. Es Ph.D. en Relaciones Internacionales de la Universidad de Miami. Su área de interés es Relaciones Internacionales. Profesora en cursos como Seminario de Relaciones Internacionales, Cine y Relaciones Internacionales, Guerra y Conflicto, Teoría de las Relaciones Internacionales y Teoría Política Exterior.

Brígida Pastor. actualmente se desempeña como profesora e investigadora del Departamento de Estudios Hispánicos de la Universidad de Glasgow. Hace parte de la Asociación Internacional de Hispanistas y sus áreas de interés han estado relacionadas con la hispanidad en general y sus relaciones con Europa.

Armando Borrero. Sociólogo de la Universidad Nacional. Especialista en Derecho Constitucional de la Universidad Externado de Colombia. Magíster en Ciencia Política de la Universidad de los Andes. Sus temas de interés en el área de investigación son la seguridad interna y las reformas a organismos de seguridad. Ha sido consejero presidencial de seguridad y consultor en temas militares.

Michael Gold-Biss. Internacionalista estadounidense, Doctorado en Relaciones Internacionales de la American University, Magíster en Ciencias Políticas de la Universidad de Delaware y licenciado en Relaciones Internacionales e Historia de Lafayette College. Ha recibido varios reconocimientos por sus labores pedagógicas.

Bernard Jean Lavatut. Politólogo francés, Doctorado en Ciencia Política de la Universidad de Ciencias Sociales de Toulouse, Francia. Magister en Derecho Público de la misma Universidad; ha sido Consultor de los programas Falcone y Odysseus de la Unión Europea, del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo.

Ana María Bejarano. Politóloga, profesora asistente del Departamento de Ciencia Política de la Universidad de Toronto, Canadá. Doctorado en Ciencias Políticas de la Universidad de Columbia, Estados Unidos, autora de varios artículos sobre ciencia política en América Latina y Canadá.

Curriculum vitae de los evaluadores externos

Francisco Leal Buitrago. Sociólogo colombiano. Doctorado en Desarrollo de la Universidad de Wisconsin. Ha sido Director del IEPRI de la Universidad Nacional. Decano de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de los Andes. Actualmente es profesor de planta del Departamento de Ciencia Política de la Universidad de los Andes.

Luis Alberto Restrepo. Filósofo colombiano. Estudios de posgrado en la Universidad de Lovaina. Actualmente es el Director del IEPRI de la Universidad Nacional.

Ana Caterina Heyck Puyana. Abogada colombiana y colegial de la Universidad del Rosario. Magíster en Derecho Internacional Público de la Universidad de Leiden en Holanda. Especialista en Derecho Financiero de la Universidad del Rosario. Ha sido Asesora del Despacho del Ministerio del Interior en los gobiernos Samper y Pastrana y Asesora Jurídica del Alto Comisionado para la Paz en el gobierno Uribe. Actualmente lidera el Proceso de Intercambio Humanitario junto al expresidente Alfonso López Michelsen.

Álvaro Camacho Gizado. Director del Centro de Estudios Socio-culturales (CESO) de la Universidad de los Andes.

Michel Gold-Biss. Internacionalista estadounidense. Doctorado en relaciones internacionales de la American University. EBA de la

Desafíos, Bogotá (Colombia), (13): 282-283, semestre II de 2005

Universidad de Minnesota. Master en Ciencia Política de la Universidad de Delaware. BA. en Asuntos Internacionales e Historia de la Fayette College. Ha sido Asistente del Vicepresidente para Programas Internacionales en el A&M International University en Laredo Texas. Ha sido Director del Programa de Relaciones Internacionales en la Universidad Estatal de Saint Cloude. Actualmente es profesor en Asuntos de Seguridad Nacional del Centro Hemisférico de Defensa (CDS) de la Universidad Nacional de Defensa en Washington.

Diego Molano. Administrador de empresas colombiano. Maestría en Administración Pública de la Universidad de Columbia, Nueva York, EE.UU. Especialista en Integración Internacional de la Universidad Javeriana. Actualmente se desempeña como Coordinador del Plan Colombia de la Presidencia de la República.

Contenido de los números 1 al 12

Núm. 1. II semestre de 1999

Guerra interna, injerencia externa

Juan Gabriel Tokatlán

Medios de Comunicación y Política Exterior: una aproximación teórica

Sandra Borda

La Venezuela indescifrable de Chávez

Francesca Ramos-Enrique Serrano

Ciclo de Conferencias. Política Exterior de los países americanos
hacia Colombia: Balances y Perspectivas

Colombia frente al nuevo orden internacional

Fernando Cepeda Ulloa

México y Colombia: Hacia la consolidación de una relación

Embajador Andrés Valencia

Chile y Colombia: ¿Hacia un nuevo proyecto de integración?

Embajador Aníbal Palma

Núm. 2. I semestre de 2000

¿Qué hacer con la primacía estadounidense?

Richard N. Haass

Desafíos, Bogotá (Colombia), (13): 289-298, semestre II de 2005

La diplomacia centrífuga. Preámbulo a una política exterior de las regiones

Vicente Torrijos

El Consejo de Seguridad y la protección de los Derechos Humanos: La efectividad de las medidas adoptadas en la Posguerra Fría

Pablo Rueda Saíz

El parroquialismo en tiempos de la globalización

José Luis Ramírez

La patria como ausencia. Esbozo de una teoría de la nación

Carlos Andrés Ramírez

Núm. 3. II semestre de 2000

La Comunidad Andina frente a la globalización: Elementos para una respuesta concertada

Edgard Moncayo

El reconocimiento de Beligerancia

Cesar Moncayo

La participación del sector privado colombiano en la negociación y seguimiento de ALCA (primera parte)

Diego Molano

Cumbre de las Américas, drogas y sociedad civil: ¿Hacia un verdadero esquema de participación hemisférico?

Sandra Borda

La gobernabilidad reluctante

Vicente Torrijos

Etnicidad y política estatal: Las comunidades étnicas minoritarias frente al poder oficial en China

Carlos Carbonell

Desafíos, Bogotá (Colombia), (13): 284-293, semestre II de 2005

Reseña: La paz en perspectiva comparada: lecciones para Colombia

Angélica Rettberg

Núm. 4-5. Año 2001

El impacto de los acontecimientos del 11 de septiembre en el Sistema Internacional

Diego Cardona C.

De Bill Clinton a George W. Bush: dos estilos de liderazgo en política exterior

Rubén Sánchez D.

La amenaza intratable. El terrorismo y el nuevo orden estratégico global

Vicente Torrijos

La nueva política común de seguridad y defensa: ¿el último reto de la integración europea?

Stéphanie Lavaux

Islam y diversidad étnica: el caso de Afganistán

María del Rosario García

La perla del Dragón

Adriana Serrano

El conflicto colombiano y los retos del siglo XXI

General (r) Manuel José Bonett

On the Truth Comissions and the application of justice in processes of democratic transition

Natalia María Springer

México: contrarrevolución neoliberal y relaciones con el Vaticano

José a. Alonso

Anexos documentales

Núm. 6. I semestre de 2002

Introducción

Alexander Wendt

Las ideas, tan sólo una parte de la explicación

Robert Keohane

El mundo de Wendt

Steve Smith

Cómo aprender de Wendt

Hayward R. Alker

Una teoría social para las relaciones internacionales: una evaluación de la síntesis teórica y disciplinaria de Alexander Wendt

Stéfano Guzzini y Ana Leander

Acerca de la vía intermedia: una respuesta a los críticos

Alexander Wendt

Núm. 7. II semestre de 2002

Perspectivas de la CAN

Diego Cardona

Glocalización: Nuevos Enfoques teóricos sobre el desarrollo regional (subnacional) en el contexto de la integración económica y la globalización

Edgar Moncayo

El Desarrollo Sostenible: Un gran potencial presente y futuro

Paola Bettelli

La Acción Exterior en la transformación de conflictos internos

Vicente Torrijos

Conferencia internacional sobre el comercio ilícito de armas pequeñas y ligeras

Alvaro Tirado Mejía

Desafíos, Bogotá (Colombia), (13): 284-293, semestre II de 2005

Mandala: La mirada de una mirada

Adriana Serrano

Análisis del Discurso sobre los Zapatistas

Luisa Ortíz

Núm. 8. I semestre de 2003

“Hacer la guerra con palabras y no con armas”. Análisis del discurso y zapatismo contemporáneo

Luisa Ortiz Pérez

New Directions in Historical Research: An Approach from a Discourse Theory Perspective

Juan Pablo Lichtmajer

El fantasma: exclusión y huellas de lo teórico en la formación de investigadores en educación

Rosa Nidia Buenfil Burgos

Kicking in the Worker's Backside. A Reflection on Latin American Populism

Alejandro Groppo

Tres textos de Vinyamata (reseña bibliográfica)

Vicente Torrijos

Dossier Irak (anexo bibliográfico)

Diego Cardona y Nathaly Jiménez

Núm. 9. II semestre de 2003

Política, democracia y ciudadanía

Rubén Sánchez D.

Diplomacia de defensa e interés colectivo

Vicente Torrijos

Policía exitosa, Policía indolente: Nuevas tendencias en seguridad ciudadana

Juan Carlos Ruiz

Desafíos, Bogotá (Colombia), (13): 289-298, semestre II de 2005

El conflicto armado y el incierto futuro de la paz en Colombia

Roberto González Arana

Injerencia creciente y desnarcotización fallida: las relaciones Colombia-EE.UU. desde el final de la Guerra Fría

Francisco Coy

Drogas ilícitas: entre la *securitización* y la *economitización*

Nathaly Jiménez R.

El sistema federal y la consolidación del gamonalismo

Alonso Valencia LI.

Diversidad cultural: desafío de la pedagogía

Zayda Sierra

La politique étrangère du Maroc: Entre la constante géopolitique et les contraintes de la mondialisation

Rachid El Houdaïgui

Reseña: *Discusión sobre la hegemonía norteamericana Kupchan vs. Kagan*

Rubén Sánchez D.

***Dossier*: Relaciones transatlánticas de seguridad de Estados**

Unidos y Europa

Stéphanie Lavaux

Núm. 10. I Semestre de 2004

La primera Universidad del Caribe colombiano

Diana Soto

El papel del Estado en los países andinos: ¿ocaso o transformación?

Edgar Moncayo

La Construcción de la idea europea: la perspectiva histórico-cultural, más allá de la identidad

Constanza Trujillo

Desafíos, Bogotá (Colombia), (13): 284-293, semestre II de 2005

290 / CONTENIDO

Hacia un nuevo vínculo de las relaciones entre la Unión Europea y la Comunidad Andina: los referentes de gobernanza y la visión europea de seguridad respecto a América Latina

Rocío Pachón

Hacia una visión dinámica de la legalización de la política internacional: revisión crítica de la bibliografía

Pablo Rueda Sáiz

Simplificar el conflicto armado colombiano ¿sirve de algo?

Alejo Vargas

Conflictos y Conflictología: Una mirada a Colombia

Eduard Vinyamata

Transforming Intractable Conflicts

Louis Kriesberg

Política exterior de los Estados Unidos en Asia Central y el Medio oriente In memoriam Eduard Wadie Sid

Benjamín Herrera

Núm. 11. II semestre de 2004

Seguridad

Hasta donde llega la seguridad: hacia una lectura crítica de Krause y Williams

Diego Cardona

Guerra en el Siglo XXI: Asimetría, Revolución y Terrorismo

Javier Torres

Gobierno

La carrera administrativa: ¿anhelo o realidad?

Germán Puentes

Desafíos, Bogotá (Colombia), (13): 289-298, semestre II de 2005

Identidad y diversidad

**Identidad y Minorías musulmanas en Colombia: ocupación y
Gobierno hispánicos del territorio**

María del Rosario García

**Convergencias y divergencias entre las reivindicaciones y
estrategias del EZLN y el MST**

Yamile Cepeda y Claudia Londoño

Democracia y partidos políticos

Los partidos políticos y el sistema político colombiano

Fernando Giraldo

Semillero de investigadores

La seguridad humana: descifrando una nueva noción de seguridad

Ivonne Duarte y Rocío Pachón

**La seguridad internacional. A la luz de las estructuras y las
dinámicas regionales: una propuesta teórica de complejos de
seguridad regional**

Andrés Otálvaro

Las opciones de los ciudadanos en la filosofía política liberal

Federmán Rodríguez

Núm. 12. I semestre de 2005

I. Reflexiones sobre seguridad

Insurgency in a time of terrorism

Tom Marks

Les expériences françaises de police de proximité

François Dieu

Desafíos, Bogotá (Colombia), (13): 284-293, semestre II de 2005

292 / CONTENIDO

II. Ciudad y territorio

Gobierno y gobernanza de los territorios, sectorialidad y territorialidad de las políticas públicas

Jean-François Jolly

Un enfoque para la complejidad en la ciudad-región

María Helena Botero

Ciudad-región Eje Cafetero: hacia un desarrollo urbano sostenible

Óscar Arango

III. *Dossier* especial de Venezuela

Transformaciones de la democracia en Venezuela: una lectura crítica de la constitución de 1999

Ana María Bejarano

Tras las huellas del sistema político venezolano: doscientos años de historia vertidos en una revolución

Francesca Ramos y Andrés Otálvaro

La política exterior de Chávez: proyección de la revolución bolivariana en las relaciones internacionales

Olga Illera

IV. Democracia y partidos políticos

Elementos de la reforma constitucional en Colombia y el nuevo marco institucional

Gabriel Murillo y Victoria Gómez

V. Relaciones internacionales

Extinción o reinención del Estado-nación frente a los desafíos globales

Eduardo Pastrana

Desafíos, Bogotá (Colombia), (13): 289-298, semestre II de 2005

VI. Semillero de investigadores

**La incursión de la diplomacia en la palestra mediática: el caso
colombo-venezolano**

Julie Billorou

Desafíos, Bogotá (Colombia), (13): 284-293, semestre II de 2005

Normas para la publicación de artículos en la *Revista Desafíos*

El comité editorial de la Revista *Desafíos* –publicada por el Centro de Estudios Políticos e Internacionales de las facultades de Relaciones Internacionales y de Ciencia Política y Gobierno de la Universidad del Rosario (Bogotá, Colombia)– recibe propuestas de artículos académicos que pasan por una revisión interna y externa en conformidad con la tipología del artículo presentado (categorías de Colciencias) y sobre los requisitos formales que a continuación se describen. Si el artículo no corresponde a ninguna de las categorías establecidas por la revista o no se ajusta a los requisitos de presentación formal será devuelto a su autor (a). Así mismo, se tendrá en cuenta la pertinencia política e internacional según la temática de la revista. Los artículos pueden estar escritos en español, francés o inglés. Las categorías¹ que aplican para la revista preferiblemente son:

Artículo de investigación científica y tecnológica: documento que presenta de manera detallada los resultados originales de proyectos de investigación. La estructura generalmente utilizada contiene cuatro apartes importantes: introducción, metodologías, resultados y conclusiones.

Artículo de reflexión: documento que presenta resultados de investigación desde una perspectiva analítica, interpretativa o crítica del autor sobre un tema específico recurriendo a fuentes originales.

¹ Clasificación tomada del documento “Orientaciones generales de la actualización del índice de publicaciones seriadas científicas y tecnológicas colombianas”, Colciencias, 2002.

Artículo de revisión: documento resultado de una investigación donde se analizan, sistematizan e integran los resultados de investigaciones publicadas o no publicadas sobre un campo en ciencia y tecnología con el fin de dar cuenta de los avances y las tendencias de desarrollo. Se caracteriza por presentar una cuidadosa revisión bibliográfica por lo menos de 50 referencias.

Requisitos formales:

- Los artículos deben ser escritos en formato de Word, Times New Roman 12, con una extensión entre 15 y 30 cuartillas, a espacio 1.5.
- Debe incluirse un resumen analítico del artículo con no más de 200 palabras en español e inglés o francés.
- Deben asignarse entre 3 y 10 palabras clave.
- Cada gráfica o tabla que utilice debe ir acompañada de un título breve referente a su contenido y su fuente.
- Los artículos deben presentar la afiliación institucional de acuerdo con el siguiente modelo: dependencia, institución, ciudad, departamento, país, correo electrónico.
- Junto con el artículo debe enviarse hoja de vida del autor con las publicaciones más recientes.

Pueden remitirse por correo electrónico a desafios@urosario.edu.co, mauricio.romero@urosario.edu.co, sofia.alvaradopa@urosario.edu.co

en impreso y acompañados de una copia en diskette a la siguiente dirección:

Revista Desafíos
Universidad del Rosario. Av. Jiménez No. 7-50 oficina 301
Bogotá, Colombia.

No se hará devolución de los originales ni se tendrán en consideración los artículos que no cumplan con los requisitos mencionados. Cada artículo aceptado queda supeditado a la revisión de los árbitros por parte del Comité Editorial y a las modificaciones formales que se requieran para adaptar el texto a las normas de la publicación.

análisis político

Revista de Estudios Políticos y Relaciones Internacionales

Universidad Nacional de Colombia

Nº 54 MARZO/AGOSTO 2005

Antonis Mockus
Jimmy Corzo
**Ley o moral:
¿cuál prima?**

Laura García
**Descomponiendo
a George W. Bush**

Francisco E. Thoumi
**Las drogas en Afganistán
y Colombia**

Leonardo Ordóñez
**Critica of Reality
Show**



Estudios Políticos

No. 24, MEDELLÍN, ENERO - JUNIO 2004 ISSN 0121-5167



Las condiciones sociales del trabajo intelectual. Entrevista con Norbert Lechner ♦ Criminales y rebeldes: una discusión de la economía política del conflicto armado desde el caso colombiano ♦ El republicanismo patriótico y el ciudadano armado ♦ El imperativo deliberativo ♦ Elecciones sin democracia. A propósito de los regímenes híbridos ♦ Elecciones sin democracia. El menú de la manipulación electoral ♦ Elecciones sin democracia. El surgimiento del autoritarismo competitivo ♦ Elecciones sin democracia. La gama de los regímenes de África ♦ Libros

Instituto de Estudios Políticos
Universidad de Antioquia

24

ISSN 1669-0707

POLITIKÓS

estudios políticos e internacionales

JULIO 2004

N° 2



UNIVERSIDAD CATOLICA DE SANTA FE
FACULTAD DE DERECHO
INSTITUTO DE CIENCIA POLITICA

REFLEXION P · O · L · I · T · I · C · A

REVISTA DEL INSTITUTO DE ESTUDIOS POLITICOS DE LA UNIB (1948-1971) AÑO 6 N° 12 BUCARAMANGA (COLOMBIA) DICIEMBRE DE 2004



TARIFA POSTAL REDUCIDA A \$ 1000 VÁLIDE DICIEMBRE DE 2004



FUNDACIÓN

Asociada al el Instituto Nacional de Publicaciones
Servicios, Consultas y Técnicas Colombia



Revista *Desafíos*

FORMATO DE SUSCRIPCIÓN

DATOS PERSONALES

Nombres: _____

Apellidos: _____

Dirección: _____

Ciudad: _____

País: _____

Teléfono de la casa: _____

Teléfono de la oficina: _____

Fax: _____ Apartado aéreo: _____

Correo electrónico: _____

Ocupación: _____

Documento de identidad: _____

Firma: _____

FORMA DE PAGO

Consignación: _____

Valor: _____

Consignación en la cuenta de ahorros
Banco Santander
No. 262000036

Nombre de la cuenta:
Universidad del Rosario

INFORMACIÓN DE LA PUBLICACIÓN

Publicación semestral
de las Facultades de Ciencia Política
y Gobierno y de Relaciones
Internacionales de la
Universidad Colegio Mayor
de Nuestra Señora del Rosario
Bogotá, Av. Jiménez No. 7-50
Oficina 301
Palacio de San Francisco
Formato: 16,5 x 23,5 cm

Por favor diligencie este formato y envíelo con comprobante de consignación a nombre de la Universidad del Rosario, a la Avenida Jiménez No. 7-50 Of. 301. Palacio de San Francisco.

Valor de la suscripción:

1 año 2 ejemplares: \$ 32.000

2 años 4 ejemplares: \$ 60.000

Valor de un ejemplar: \$ 20.000

www.adpostal.gov.co

PBX
353 5666



Nuestros servicios

CORREO NORMAL - CORREO CERTIFICADO
POSTEXPRESS - EMS - CORRA EMPRESARIAL
SACAS M - NOTIEXPRESS - APARTADOS POSTALES

Subgerencia de Mercadeo: (1) 353 5686
E-mail: mercadeo@adpostal.gov.co
División de Mercadeo D.C: (1) 3578157

Atención al Cliente
(1) 357 8183
Fuera de Bogotá: 01800 0111210/ 0111313
E-mail: quejasdc@adpostal.gov.co